

HAGONDANGE Histoire

Aurélie et Cyrielle enquêtent sur les Malgré-Elles

Aurélie Michel, maître de conférences en arts et sciences de l'art à l'université de Lorraine, et Cyrielle Lévêque, docteure en arts plastiques, ont sollicité la réouverture du musée de l'Ascomémo pour obtenir des documents sur les Malgré-Elles.

Elles effectuent un travail sur ces femmes mosellanes, enrôlées de force dans les services para-militaires allemands durant la Seconde Guerre mondiale, afin de pouvoir participer à un colloque universitaire.

C'est avec un réel plaisir que Philippe Wilmouth, président de l'Ascomémo (Association pour la conservation de la mémoire en Moselle en 1939-1945), docteur en histoire, membre associé du CRUHL

(Centre de recherche universitaire lorrain d'histoire), leur a accordé cette liberté avec bien sûr le respect total des règles sanitaires et de distanciation sociale.

L'album d'Hélène Wiesen-Lecacheur

Leur dévolu s'est porté sur un album photos d'Hélène Wiesen-Lecacheur, 95 ans, habitante de Mondelange, aujourd'hui résidant à Montigny-lès-Metz, versée au Reichsarbeitsdienst, le service du travail du Reich, en avril 1943, puis au Kriegshilfsdienst, le service auxiliaire de guerre, en mai 1944.

Cet album récemment déposé au centre de documentations de l'Ascomémo a été reconstitué en 1993, 50 ans plus tard, lors de retrouvailles en Allemagne des jeunes filles venues septuagénaires.



Aurélie et Cyrielle ont découvert au musée Ascomémo des documents uniques et en parfait état sur la vie des « Malgré-Elles ». Photo RL

Les visiteuses universitaires veulent analyser autant le fond que la forme de cet album en pouvant encore s'appuyer sur la mémoire orale. Elles ont été surprises par la qualité des do-

cuments consultés qui seront prochainement installés dans un nouveau local, pratiquement au centre-ville où le musée sera bien mieux visible et plus accessible.